



県の新たなモビリティサービス(MaaS)実証事業  
に長門市のジャンボタクシー新山口駅直行便が連携!  
【運行/富士第一交通(有)  
(8月:センザキッチンにて)

やまぐちMaaS用Webアプリ  
「ひらりやま」で予約できます!



こんにちは! かさもと 俊也です! 県政レポート  
[vol.21] 2021年9月10日発行

こんにちは。かさもと俊也です。  
皆様方には平素より様々な場面でお世話になり、心より感謝申し上げます。  
そして、去る5月に県議会農林水産委員長としての任期を終えました  
が、委員長の重責を全うできたのも皆様方のご厚情とご支援の賜物と心より御礼申し上げます。この間、皆様方から頂戴した貴重なご意見、ご要望を心に命じ、引き続き、第一次産業の振興に尽力していく所存です。  
私は、現在、県議会商工観光委員となり、併せて、新たに県議会観光議員連盟と議会改革検討協議会の会長を拝命いたしました。  
議会改革では時代に即した議会の構造や在り方を再構築し、本会議や委員会をさらに活性化させ、また、コロナの日々の全国各地の感染状況も見を丁寧に賜りながら、積極的に動きを加速させたいと考えていますし、県民の生活サービスや福祉、諸活動の向上に繋がる「デジタルトランスフォーメーション(DX)」を浸透させることで、議会自体からDXを牽引できるよう、議会のデジタル化を一層進めていきたいと考えます。私は県議会6月定例会にお

いて、自身16回目となる一般質問に登壇いたしました。近況と合わせて報告させていただきます。  
新年度予算の執行がスタートし、議会を迎えるまで、特に地元商工サービス業に携わっておられる皆様方より、長引く災禍による経営への甚大な影響や不安のお声を多く頂戴し、自身の一般質問や委員会においても、そうしたご意見や長門地域の抱える諸課題をベースに、提言をさせていただいたところです。

今議会の補正予算において成立した中小企業事業継続支援事業や小規模事業者応援キャンペーンをはじめとする様々な商工サービス事業者の支援策は、本レポートにも掲載しておりますので、ぜひご活用いただきたいと願っております。

今後とも、感染を根絶することが不可能ともいえるコロナ禍に向け、事業を前進させていただきたいと願っております。

今までのところ、皆様方のご指導、ご鞭撻のほど、よろしくお願い申します。

山口県議会議員  
並木 俊也

# ウィズコロナへ 更なるギアチェンジ!

## かさもと俊也の「元気ハツラツ写真レポート!」



▲ラジオ難聴問題の解消に向けて  
長門読書会の皆様を中心とした800名を超える皆様の署名とともにAM放送の受信環境整備を市長に要望。



▲とうへいを使った商品づくりに向けて  
地元産の大アナゴ(とうへい)の商品開発による漁業者の所得向上を県も応援。藤田運営委員長自ら漁協女性部に指導。



▲FM アクア出演  
FMアクアのクールチョイスに出演。県の地球温暖化防止や脱炭素化に向けた各種取組を紹介。



▲県道美祢油谷線砂利ヶ峰バイパス開通  
地域悲願のバイパスが開通。長門市西部地域からも山陰道俵山温泉IC(仮称)までのアクセスが格段に向こな。



▲山口県立農業大学校入学式  
本県農林業の知と技の拠点として改修中の県立農大の入学式に。県内での農業を夢見る新入生を激励。



▲青海大橋改修に向けた地元要望  
当橋の安全確保と情報提供体制の充実について、島内の自治会長さんとともに、県長門土建事務所に要望。



▲中小野・蘿地区における三隅川浚渫要望  
両自治会長さんや農業関係の皆様とともに、県長門土建事務所に要望。本年度対応いただけます。



▲ワクチン接種ボランティア  
ワクチン接種の会場スタッフとしてボランティア。長門JC、LC、RCを中心とする皆様の奉仕の精神に感謝。

## 新型コロナウイルスで影響を受けている中小企業等の皆様、県の支援をぜひ活用ください

### 中小企業事業継続支援金

26.5億円

コロナの影響により、売上が大きく減少する(売上減少30%以上)県内中小企業等の皆様に、事業の継続を支援するための支援金を給付します。

- 支援金額 法人40万円・個人20万円  
(1事業者当たり)
- 受付期間 2021/10/1(金)まで
- 詳細(必要書類、申請書提出先等)は[→をご覧ください。](#)
- お問い合わせ 中小企業事業継続支援金事務局  
TEL: 083-902-1788 (平日9:00~17:00)

頑張る事業者リストア支援事業

10.5億円

コロナの影響により売上減少した中小企業者が実施する感染防止対策やコロナ禍での事業展開の経費を補助します。

- 募集件数 2,000件程度(申請総額が予算額に達し次第受付締切)
- 対象者 ①県内に事業所を有する中小企業者等  
②R3.1~6の間でコロナ禍の影響により前年または前前年の同月比で事業収入が減少した月(対象月)があること
- 事業対象期間 2021/4/1(木)~12/24(金)
- 惠率 3/4
- 惠上上限 50万円(1事業者1回のみ申請可)
- 受付期間 2021/8/16(月)~10/15(金)
- 詳細(必要書類、申請書提出先等)は[→をご覧ください。](#)
- お問い合わせ 頑張る事業者リストア支援金事務局  
TEL: 0836-39-5073(平日9:00~17:00)



### やまぐち安心飲食店認証制度

13億円

コロナ感染防止対策として県が定める基準を満たした飲食店を「やまぐち安心飲食店」として認証します。認証店には応援金を給付します。

- 対象飲食店 県内で、食品衛生法に基づく営業許可を受け屋内の客席で飲食させる営業を行う店舗(応援金対象:集客を目的としている店舗)
- 認証店支援 応援金20万円の給付、「やまぐち安心飲食店」ポスターの配布、専用サイトでの店舗名等のPR
- 申請期間 2021/8/17(火)~2021/11/30(火)
- お問い合わせ やまぐち安心飲食店認証事務局  
TEL: 083-976-4141(平日9:30~17:30)
- 詳細(必要書類、申請書提出先等)は[→をご覧ください。](#)  
※認証基準や申請手続き等、お気軽にお問い合わせください。また要望に応じ、申請前でもアドバイザーが店舗を訪問して助言いたします。



### 頑張るお店応援プロジェクト事業

5.7億円

県内店舗の資金支援と消費需要の喚起を図るために、プレミアム付きチケット(元気にやまぐち券)の購入により、店舗を支援するクラウドファンディングを実施します。

- 支援金募集時期 2021/8/17(火)~  
(支援金額が累計7億円に達した段階で終了)
- 参加店舗募集時期 2021/7/13(火)~
- プレミアム率 50%
- お問い合わせ クラウドファンディング支援事務局  
TEL: 083-241-2758



### こんなにちは! かさもと俊也です! 県政レポート

[vol.21] 2021年9月10日発行

発行: かさもと俊也事務所

住所 〒759-4101  
長門市東深川2542-3  
レインボービル1階  
TEL 0837-22-5226  
FAX 0837-27-0106  
EMAIL kasamototoshiya@gmail.com



県政に対する皆様のご意見・ご要望をお寄せください!



### 中小企業PCR検査支援事業

3.2億円

県内中小事業者が従業員に自主的に受けさせるPCR検査等の経費の一部を補助します。

- 対象者 県内に事業所を有する中小企業者等
- 対象検査 PCR検査、抗原検査 ※抗体検査は対象外
- 対象期間 2021/4/1(木)~2022/2/28(月)
- 惠率 1/2以内
- 惠上上限 30万円/1事業所当たり  
※補助上限30万円に達するまで複数回申請可能(申請は月1回まで)
- 受付期間 2021/8/16(月)~2022/2/28(月)必着
- 詳細(必要書類、申請書提出先等)は[→をご覧ください。](#)
- お問い合わせ 中小企業PCR検査補助金事務局  
TEL: 0836-38-8531(平日9:00~17:00)



# 山口県議会6月定例会

県議会の録画中継は  
下記からご覧になれます  
<http://bit.ly/1dhFZPB>

## 笠本俊也 一般質問要約

### 質問① 過疎地域の持続的発展に向けた取組について

過疎債の継続や国庫補助率のかさ上げ等従前と同レベルの支援策や経過措置が盛り込まれた新過疎法が施行。県では、新法の規定に基づき、「過疎地域持続的発展方針」を今後策定されが、この方針の下、該当地域での地域づくりが目標を見失うことなく着実に進めたいというよう、臨機応変に対策を講じていただきたい。新過疎法の施行を踏まえ、過疎地域の持続的発展にどう取り組むのか。

**答弁 村岡知事**

本年4月に施行された「過疎地域の持続的発展」を理念とする新過疎法の規定に基づき、山口県過疎地域持続的発展方針を策定していく中で、県内の過疎市町等で構成する研究会からの報告を基に、地域の実情や市町の意見を踏まえ、3重点項目を掲げ、過疎地域振興に取り組む。一つ目は、集落機能の維持・活性化。生活環境等の基盤整備や既存施設の長寿化、防災・減災対策、地域資源を活かした産業振興等を進め、多様な主体による自主的な取組を通じて、地域自らが課題を解決していくことのできる仕組みづくりを一層促進する。

二つ目は移住・定住・交流の促進。特に、コロナ禍を契機としたテレワークの

普及等を踏まえ、「転職なき移住」を地域に呼び込むための働きかけや、受入環境の整備を取り組む。ワーケーションや二地域居住など関係人口に着目した取組も強化し、過疎地域への新たな人の流れを創出する。

三つ目は、「デジタル技術の利活用。光ファイバー網等の高度情報通信基盤を県内に隈なく整備し、地域課題の解決に向けたデジタル活用の取組の支援により、機動的かつ継続的に推進する。

長門市では県の進める元気生活圏づくりや俵山地区での住民出資の地域経営会社の取組等、地域の事業者や住民の参画に加え、地域外からの知恵や力も借り、関係人口を生み出し、それが未来の地域発展に直結するよう様々な取組を進めてきました。

しかし一方で、こうした新たな取組は、過疎地域自体に他地域と遜色のない暮らいや生産が出来る社会・生活基盤自体がなければ立ち上げていくことは出来ません。

これまで長門市は石記取組と併せ、過疎地支援策を活用し、光ファイバー網の敷設等の社会・生活基盤整備も進めて来られましたが、新法下の支援が一層の継続的な支援となるよう、私も県・市の動きを注視してまいります。

### 質問② 県内交通事業者支援について

本年4月に今後どう取り組むのか。  
**答弁 小関商工労働部長**

コロナの拡大を契機に、消費行動の変化等、事業環境が大きく変化する中、事業者の持続的成長を図るため、支援機関の支援員の能力向上と連携体制の強化、専門家の活用等、体制強化を図ることが必要で、今後、支援機関の職員が支援策の確かな「コールティネット」や適切なフォローアップが行えるよう、最新の技術動向等に係る研修会等を開催しスキルアップに努め、また、商工会議所や金融機関等で構成するネットワーク会議等を核として、複雑な事案は、チームによる速やかな情報と課題の共有を図り積極的なサポートを実施する。

新分野展開等を見据えた「デジタル技術の活用により、ヒヤリング等を通じた課題の整理、解決策の検討や一一企画とのマッチングなど切れ目ない伴走支援を行う。

「コロナ禍で苦戦している事業者に対し、支援する側は支援制度を繋ぎ役割に留まらず、提案力や情報力、ネットワーク力等を存分に發揮し伴走支援する、新たな課題があれば、次の支援策に繋げる。事業者・支援機関が真に求めれる県施策が展開できるよう、委員会を通じても、引き続き提言してまいります。

「コロナ禍で苦戦している事業者に対し、支援する側は支援制度を繋ぎ役割に留まらず、提案力や情報力、ネットワーク力等を存分に發揮し伴走支援する、新たな課題があれば、次の支援策に繋げる。事業者・支援機関が真に求められる県施策が展開できるよう、委員会を通じても、引き続き提言してまいります。

### 質問③ 県内交通事業者支援について

本年4月に今後どう取り組むのか。  
**答弁 三坂観光スポーツ文化部長**

現在、厳しい経営を迫られる交通事業者の窮状を把握し、最大限の支援を求めるもので、本県交通課題解決のためにも積極的な導入が期待されるが、それも足腰のしっかりした地元交通機関があるのもある。

MaaS等の新しいモビリティサービスは、利用者の利便性を格段に向上させ能するよう、県内交通事業者の支援にどう取り組むのか。

今年度は、路線バスや離島航路で収支が悪化した事業者に対する補助金の増額、公共交通機関の利用促進を図るプレミアムカードの販売、路線バスや鉄道事業者と連携したデジタルスタンプラリーを実施し、今回の補正予算で、交通事業者に対し、車両や船舶の維持に必要な経費や新たな技術を活用した感染防止対策等に要する経費を補助し、事業継続を支援する。

また、廃止予定の下関駅・山口宇部港間連絡バスは、事業者が実施する廃止後の代替交通の確保に向けた取組を支援する。

加えて事業者の経営改善にも資する、持続的な交通体系を構築するため、地域課題の解決に向けた実証事業の実施や、公共交通情報のデジタル化の推進等に取り組む。

昨年より森林経営管理制度の運用が開始、その財源として森林環境譲与税の交付が始まった。

適切な森林管理は、林業経営者や苗木生産者など幅広い事業者の活性化にも結び付き、譲与税は林業界全体の成長に資するよう、効果的な活用が期待されている。

本県でも多くの市町で、森林所有者への意向調査や経営管理制度の集積が進行中だが、事務を担う市町ではマンパワー不足等で集積調整が思うように進んでおらず、このままでは森林経営管理制度はもとより、肝心の森林整備が停滞することもある。

### 質問④ 森林経営管理制度の運用について

本年4月に今後どう取り組むのか。  
**答弁 松岡農林水産部長**

年にあり、地元市とも十分に協議・調整を図った上で、明木・萩間を現道活用することとし、平成26年度から計画的かつ着実に整備中。

萩市長のバイパス計画への変更に関する発言だが、仮に計画変更した場合は、事業費増加や、期間長期化が避けられず、今後、事業全体を計画的に進めることが困難になるのではないかと危惧している。

⑤明木・萩間は、バイパス計画では、投資金額に見合つ十分な整備効果が見込まれないことから、現道を活用する計画が最適である認識で、現計画により事業を進めたいと考えている。

萩市長の発言についての県の受け止めは、これまでの経緯や、現計画が、計画段階評価や都市計画決定手続きの中で更することを公言されているが、2点の見解を伺う。

④明木・萩間は現計画で進めるのか、2点の見解を伺う。

④明木・萩間は現計画で進めるのか、2点の見解を伺う。

④明木・萩間は現計画で進めるのか、2点の見解を伺う。

④明木・萩間は現計画で進めるのか、2点の見解を伺う。

④明木・萩間は現計画で進めるのか、2点の見解を伺う。

④明木・萩間は現計画で進めるのか、2点の見解を伺う。

④明木・萩間は現計画で進めるのか、2点の見解を伺う。

④明木・萩間は現計画で進めるのか、2点の見解を伺う。

④明木・萩間は現計画で進めるのか、2点の見解を伺う。

県として経営管理制度の集積から林業経営者等による森林整備までの工程が着実に進展するよう、地域地域に見合った施策を実現を訴えてまいります。

また下関駅と山口宇部空港を結ぶバスが、コロナ禍での利用減で廃止と聞くが、交通事業者はこのように二次交通の要の存在もあり、本県観光の重要な担い手でもある。

また、このままでは森林経営管理制度はもとより、肝心の森林整備が停滞することもある。

現在、このままでは森林経営管理制度はもとより、肝心の森林整備が停滞することもある。

一方、お示しのとおり、制度運用の中でも、このままでは森林経営管理制度はもとより、肝心の森林整備が停滞することもある。

